

"Año de la consolidación del Mar de GRAU"

Lima, 23 de enero de 2017

Señor
FERNANDO BERCKEMEYER
Director del diario El Comercio
Jr. Miro Quesada 300,
Cercado de Lima

Expresándole mis saludos cordiales, manifiesto a usted, que la presente, está motivada por las imputaciones que se hacen sobre mi persona, en el artículo de editorial, titulado "La delgada piel democrática" de la pág. 2 del día sábado 21 de los corrientes. Por lo que solicito se sirva atender la misma, como réplica sucinta, como es mi derecho. En primer lugar, es pública mi actuación y trayectoria de profundas convicciones democráticas y mi rechazo a todo tipo de gobierno dictatorial y de haber luchado contra estas.

En segundo lugar, no existe ni en mi persona ni en el Frente Amplio doble pretendido rasero, como usted imputa. Mi defensa irrestricta de los derechos humanos, del derecho de los trabajadores y de los pueblos del Perú, me llevaron a enfrentar a la dictadura del hoy sentenciado en Italia a cadena perpetua Morales Bermúdez. Fuimos secuestrados, detenidos y deportados de la manera más abyecta y dictatorial. Con ello, modestamente, junto al pueblo creo haber contribuido a la restauración de la democracia en nuestro país.

En tercer lugar, que Velasco significó una dictadura con fundamentos y caracteres nacionalista, no cabe duda. Y si por tratar de evitar que el entrevistador, se centre más en la dictadura de Velasco, que en los hechos dictatoriales de lesa humanidad del Plan Cóndor en la que está probada la responsabilidad de Morales Bermúdez, en la entrevista se corta mi dicción de manera que se nota una errónea e imprecisa expresión, que más pretendía diferenciar la característica con la que se presentó Velasco; pero en ningún momento justificarlo. Nunca ha sido mi intención (y se puede visualizar en la entrevista).

Finalmente, pretender con ello, hacer campaña política de desprestigio y en contra de quienes somos de izquierda; no es honesto ni justo. Mi posición contra las dictaduras siempre ha sido clara y las hemos enfrentado; si se toma la molestia de revisar los archivos periodísticos de la época comprobará nuestro rechazo a la dictadura militar. Así, como siempre hemos denunciado y enfrentado, los actos de la corrupción, en la que están comprometidos muchos, que hoy callan calculadoramente, y que con eufemismos y artimañas tratan de minimizar o hacer que la ciudadanía olvide.

Atentamente,

JUSTINIANO APAZA ORDOÑEZ

Congresista de la República